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深圳开立生物医疗科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关

系活动类

别 

 

☑  特定对象调研 

□ 媒体采访 

□ 新闻发布会 

□ 现场参观 

□ 其他  

□ 分析师会议 

□ 业绩说明会 

□  路演活动 

□ 一对一沟通 

 

参与单位

名称 
顺沣资产、兴业证券、山西证券、中庸资产 

时间 2019 年 11 月 22 日上午 

地点 深圳软件园 12 栋 2 楼会议室 

上市公司 

接待人员 
董事会秘书李浩、证券事务代表吴坚志 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

 

互动提问： 

问：公司前三季度利润下滑的原因？ 

答：影响公司前三季度利润的主要因素是销售费用的增加，具

体体现在内窥镜产品线销售团队的扩充和在海外建立分支机构，基

于对公司内镜产品技术水平的信心和临床医生的良好评价，公司重

点加大了内镜销售团队的建设，单独建立了国内、国外的营销网络，

目前团队人员已达一百八十余人；在海外建立分支机构是公司长期

发展的必然趋势，某些西方国家必须通过直销的方式才能进入院内

市场，而且海外直销的方式更有利于提高销售毛利率和终端渠道的

管控。目前来看，公司销售人员已达一定规模，短期内不会再大幅

增加，今年也已在几个重要的海外地区建立分支机构，未来新建会

有所放缓，公司预计业绩低点已过，未来看新产品的销售情况。 

 



 

问：公司近期内镜新产品的销售情况？ 

答：从前三季度的数据来看，公司内镜业务仍保持比较高的增

速，剔除并购的耗材部分，同比增长接近 60%，预计全年仍将保持

50%左右的增速，内镜业务发展整体符合预期。 

 

问：2019 年下半年超声的市场需求是否改善？ 

答：除个别客户因特殊情况受影响外，公司并未感受到今年超

声市场有明显的需求下降，整个零售端的销售还是正常的。从过去

几年国内超声行业的规模来看，一直保持 8-10%的增速，未发现明

显的周期性，今年的增速是否放缓，有待四季度过后相关机构统计。

公司今年全年的最低目标是完成股权激励的业绩指标。 

 

问：药品、耗材的集采政策是否会延伸到器械领域？ 

答：实施器械集采的最大难点在于产品的一致性评价，以超声

为例，不同厂家的产品具有不同的技术特点，产品的性能指标、功

能配备、图像质量等很多方面存在差异性，无法像药品、耗材一样

通过统一的标准进行评价和筛选，因此预计医疗器械实施集采将存

在较大障碍。目前在基层医院，有些地方政府会组织集采，对厂家

而言，尽管单价会有所下降，但费用方面会明显减少，利润水平仍

然可观。 

 

问：公司未来新产品的情况？ 

答：公司未来将主要围绕超声和内镜两条产品线进行延伸，具

体包括 IVUS（血管内超声）、超声内镜、硬镜、镜下耗材、IVD

等。IVUS 已经进入创新医疗器械特别审批程序，目前正在临床阶

段，因该产品临床试验时间较长，预计距离拿证仍需 2 年左右的时

间；环阵的超声内镜已于今年 9 月取得 CE 的证书，预计在 2021 年

获得国内的注册证。公司的 2K 硬镜已于今年发布，后续将推出 4K



硬镜，硬镜是公司从临床内科介入到外科的一个重要契机。镜下耗

材方面，子公司威尔逊也正在注册市场上比较热门的止血夹，因属

于三类医疗器械，临床周期较长，预计还需一年左右时间拿证。总

体来看，开立多年来重视研发，推出了超声、超声探头、软镜、硬

镜、血管内超声、超声内镜等一批代表国内领先水平或国际医一流

水平的产品，未来产品线的丰富将更好的满足国内三甲医院的需

求，前景可期。 

 

附件清单 无 

日期 2019.11.22 

 

 


